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ЛНР благодарит 
ЮУрГУ
Депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт 
на заседании Учёного совета ЮУрГУ вручил депутату 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
ректору университета Александру Шестакову 
благодарственное письмо от имени жителей Луганской 
Народной Республики за организацию акции по сбору 
для них гуманитарной помощи.

В начале декабря преподаватели, сотрудники и студенты универ-
ситета отправили более тонны груза для мирных жителей Донецкой 
и Луганской областей – 23 коробки с зимней одеждой и обувью,  
22 – с продуктами, 14 – с постельными принадлежностями (одеяла 
и подушки) и одну – с канцтоварами.

«Позвольте от имени граждан Луганской Народной Республики 
выразить сердечную благодарность за гуманитарный груз, который 
был собран и доставлен в ЛНР при вашем непосредственном уча-
стии. Поверьте, наш трудовой край, шахтёрский Донбасс, высоко 
ценит помощь рабочего Южного Урала. С такой поддержкой народ 
Новороссии обязательно выстоит», – сказано в письме за подписью 
представителя администрации Новороссии Валерия Крюкова.

Александр Шестаков поблагодарил всех за участие в акции и при-
нял благодарность от имени университета.

Надежда ЮШИНА 27 января в России традицион-
но отмечается День воинской сла-
вы – День полного освобождения 
Ленинграда. Блокада – один из 
наиболее трагических периодов 
в истории Великой Отечествен-
ной. 872 дня, начиная с 8 сентя-
бря 1941 года, Ленинград (ныне 
Санкт-Петербург) был окружен 
фашистскими войсками и практи-
чески отрезан от внешнего мира, 
пока наконец 18 января 1943 года 
советским воинам не удалось про-
рвать кольцо блокады, а 27 января 
1944-го – снять ее полностью.

На праздник в честь годовщины 
этого события городские власти 
пригласили членов общественной 
организации «Блокадное брат- 
ство» – всего около 150 человек, тех, 
кто тогда жил в Ленинграде и уча-
ствовал в обороне города. Двадцать 
из них – представители Централь-
ного района, а четверо в свое вре- 
мя учились или работали в ЮУрГУ.

Первым со знаменательной да-
той гостей поздравил губернатор 
Борис Дубровский.

– Добрый день, дорогие земляки, 
уважаемые ветераны. Более семи-
десяти лет назад прорвана блокада 
Ленинграда. В те зимние дни раз-
веялись последние сомнения в том, 
что победа будет за нами, – сказал 
Борис Александрович. – Для меня, 
как и для многих других, Ленин-
град – во многом непостижимый 
город. Другого такого, способного 
выстоять почти 900 дней и ночей 
в голоде, холоде, под обстрелом – 
нет на Земле. Мы ещё раз говорим 
спасибо поколению победителей. 
Нас всех объединяет общее дело и 
память. Мы всегда будем поддер-
живать ветеранов, думать о тех, 
кто отдал свои силы, знания и годы 
жизни на благо нашей области и 
страны. Спасибо вам!

За Ленинград сражалась вся 
страна, в том числе и Южный 

Урал. В прорыве блокады уча-
ствовала танковая колонна «Челя-
бинский колхозник», построенная 
на средства уральских крестьян. 
Двадцать тысяч эвакуированных 
из Северной столицы были пере-
брошены на Урал.

(Окончание на 2-й стр.)

Поздравили героев 
блокады Ленинграда 
В Челябинске прошло городское благотворительное 
мероприятие, посвящённое 71-й годовщине полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады, –  
одно из первых торжеств в честь 70-летия Победы  
в Великой Отечественной войне.

cheladmin.ru
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Со знаменательным событием 
сотрудников Центра и его директо-
ра Наталью Мачикину поздравила 
заместитель главы администрации 
Центрального района Галина Гав-
рилова.

– Поздравляю вас с юбилеем! 
Двадцать лет вы помогаете людям, 
дарите им заботу и тепло, находите 
добрые слова, чтобы поддержать, – 
сказала Галина Андреевна. – Благо-
даря вам Центр успешно работает 
и развивается.

В честь юбилея коллектив Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения по Цен-
тральному району города Челя-
бинска награжден Почетной гра-
мотой районной администрации, 
а сотрудникам Центра Людмиле 
Файзуллиной, Татьяне Волковой 
и Татьяне Кондаковой объявлена 
благодарность за многолетний до-
бросовестный труд.

Кроме того, Комплексный центр 
поздравили заместитель начальни-
ка Управления социального разви-
тия администрации Челябинска 
Марина Енборисова, начальник 
Управления социальной защиты 
населения Центрального района 
Ольга Щукина, председатель рай-
онного Совета ветеранов Алек-
сандр Блинов и депутат райсовета 
Владислав Орлов.

Завершилось мероприятие сов
местным исполнением песни «На-
дежда».

На момент открытия в Центре 
насчитывалось шесть отделений 
по обслуживанию на дому граждан 
пожилого возраста и инвалидов.  
В 1997 году открылось отделение 
дневного пребывания, где отдыха-
ют и проходят оздоровление пен-
сионеры и инвалиды. В 2007м –  
первый в городе пункт проката тех-
нических средств реабилитации и 

адаптации инвалидов на базе отде-
ления срочной социальной помо-
щи. Год спустя появилось отделе-
ние помощи семье и детям. Кроме 
оказания социальной помощи се-
мьям и профилактики семейного 
неблагополучия, оно ведет актив-
ную работу по организации досу-
га подростков и предотвращению 
преступлений в сфере распростра-
нения и употребления наркотиче-
ских и психотропных средств.

В клубе для подростков «Жизнь 
без наркотиков» применяются но-
вейшие методики работы, проводят-
ся психологические тренинги; его 
задачи – донести до молодежи ин-
формацию об уголовной ответствен-
ности за хранение и распростране-
ние наркотических веществ, о том, 
как их употребление сказывается на 
здоровье и социальном окружении, 
наглядно показать, что без «дури» 
можно и нужно обойтись.

В прошлом году в связи с акту-
альностью проблемы специалисты 
учреждения разработали новей-
шую программу по социально
психологическому тренингу для 
созависимых родственников нар-
команов.

В Комплексном центре прово-
дятся развивающие занятия для 
слепых и слабовидящих детей «На-
рисуем радугу вместе» и «Волшеб-
ный мир детства».

С 2011 года действует «Школа 
реабилитации и ухода для лиц с 
ограниченными возможностями 
здоровья». Её программа включа-
ет лекции, беседы, в том числе и 
на медицинские темы, индивиду-
альные консультации психолога, 
занятия лечебной физкультурой, 
творчеством, обучение пользова-
нию средствами реабилитации и 
социальнобытовой адаптации, 
навыкам ухода за лежачими боль-
ными, работе с компьютером.

Анна ГОРЛО

На льду университетского хок-
кейного корта встретились коман-
ды «Белых» и «Чёрных», состав-
ленные из бывших воспитанников 
Владимира Ивановича – комуто 
из них уже тридцать, а кому и за 
пятьдесят.

Игроков и болельщиков привет-
ствовал депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, рек-
тор ЮУрГУ Александр Шестаков.

– Более тридцати лет Владимир 
Иванович руководил «Политехни-
ком» – одной из лучших студен-
ческих команд Советского Союза 
и России. Из неё вышли ребята, 
которые становились чемпиона-

ми в других клубах страны, мно-
гие добились успеха не только на 
льду, но и в жизни. Мы и дальше 
будем развивать и поддерживать 
хоккей в вузе. Нужно, чтобы как 
можно больше ребят проходило 
через команду – это вырабатывает 
характер. Мы глубоко чтим память 
Владимира Ивановича и то, что он 
сделал для ЮжноУральского го-
сударственного университета, для 
развития спорта в области, – сказал 
Александр Леонидович.

Сейчас команду хоккеистов 
ЮУрГУ тренирует бывший помощ-
ник Владимира Ляпкало и игрок 
«Политехника» Артём Плетнёв.

Президент вуза Герман Плато-
нович Вяткин поблагодарил всех, 
кто пришёл на игру, и отметил, что 
спортсмены «Политехника» всегда 
сражались до последнего, защищая 
честь родного университета, а Вла-
димир Ляпкало поддерживал и соз-
давал добрые традиции.

Капитан «Белых» – глава города, 
председатель Челябинской город-
ской Думы Станислав Мошаров 
перед началом матча обратился к 
игрокам и зрителям:

– Благодарю президента ЮУрГУ, 
в прошлом ректора ЧПИ Германа 
Платоновича Вяткина и ректора 
Александра Леонидовича Шеста-
кова. Без них, без их поддержки не 
было бы команды. Вот уже почти 
полгода как нет нашего тренера, 
Владимира Ляпкало. Нам его очень 
не хватает. Давайте сегодня вспом-

Матч памяти тренера
ним этого потрясающего человека 
не только добрыми словами, но и 
яркой игрой!

Товарищеское состязание дей-
ствительно получилось зрелищ-
ным и завершилось со счетом 8:7 
в пользу «Белых».

Хоккейная команда «Политех-
ник» ЮжноУральского государ-
ственного университета образо-
валась в 1949м, когда ЮУрГУ 
ещё был ЧПИ. Все эти годы она 
ни на один сезон не прекращала 
участвовать в соревнованиях и до-
билась отличных результатов. «По-
литехник» – абсолютный чемпион 
Челябинска, трехкратный победи-
тель первенства Россовета СДСО 
«Буревестник», участник Всесоюз-
ной Универсиады 1990 года в Крас-
ноярске (занял четвертое место), 
четырёхкратный чемпион Челя-

бинской области, чемпион России 
среди команд II лиги класса «А» в 
регионе «Урал – Западная Сибирь» 
ФХР, обладатель Кубка региона.

Владимир Иванович Ляпкало – 
легендарный тренер. В разные годы 
его воспитанниками были вратарь 
сборной команды Беларуси и ХК 
«Трактор» Андрей Мезин, тренер 
ХК «Барыс» Игорь Калянин, чем-
пион России ХК «Лада» Констан-
тин Татаринцев, обладатель кубка 
европейских чемпионов в составе 
ХК «Металлург» Вадим Гловац-
кий. За клуб «Политехник», воз-
главляемый Владимиром Ляпкало, 
играли хоккеисты, становившиеся 
впоследствии чемпионами СССР, 
России, призёрами чемпионатов 
Европы, участниками Олимпий-
ских игр.

Артём ЗОРИН

В середине января в Челябинске прошёл хоккейный матч, 
посвящённый памяти Владимира Ляпкало – главного 
тренера команды ЮУрГУ «Политехник», безвременно 
ушедшего из жизни седьмого июля прошлого года.

Двадцать лет доброты

Поздравили героев 
блокады Ленинграда 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Борис Дубровский также упомянул о том, какой огромный вклад внес-

ли ленинградцы в экономику, социальную сферу, культуру региона.
– Достаточно сказать, что все наши наукограды созданы по ленинград-

ским проектам, – отметил губернатор. – Проспект Металлургов – один из 
красивейших в Магнитогорске – построен по проекту ленинградских архи-
текторов. В Челябинске Ленинградский мост соединяет Урал и Сибирь.

Его поддержал глава администрации Челябинска Евгений Тефтелев, 
напомнив, что в южноуральскую столицу была перевезена часть Ки-
ровского завода.

– В городе начинается цикл крупных мероприятий, посвященных  
70летию Победы над фашистской Германией. Важное место среди них 
занимает День полного снятия блокады Ленинграда. Для многих ленин-
градцев наш город стал родным. Вы любите Челябинск, цените его, пере-
даете лучшие традиции, многое делаете для воспитания подрастающего 
поколения. Мы чтим память о вашем подвиге и героизме, – сказал Евге-
ний Николаевич.

В Челябинске живет более двухсот блокадников. Все они ко Дню осво-
бождения получили единовременные социальные пособия в размере по-
лутора тысяч рублей. Десяти ветеранам – активистам региональной обще-
ственной организации «Блокадное братство» – вручены поздравительные 
адреса и единовременные пособия в сумме трех тысяч рублей.

Заместитель председателя «Блокадного братства» Тамара Ивановна 
Кристя подчеркнула, что защитники Ленинграда отстояли не только род-
ной город, но и мирную жизнь и счастье будущих поколений.

Солисты и творческие коллективы города исполнили для собравшихся 
танцы и песни военных лет.

Дарья АНТОНОВА

gubernator74.ru

В конце минувшего года исполнилось двадцать лет 
Комплексному центру социальной помощи Центрального 
района Челябинска.
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Новые  
назначения
Приоритетный вопрос первого в этом году заседания 
Челябинской городской Думы – принятие Регламента. 
Ранее основной документ, регулирующий работу 
аппарата и депутатов представительного органа власти, 
обсуждался на заседаниях всех постоянных комиссий –  
в него внесли около сотни поправок. Теперь, по мнению 
парламентариев, Регламент носит выверенный  
и целостный характер.

Основные изменения – процедурные: уточнен порядок проведения 
заседаний постоянных комиссий (комитетов) и пленарных заседаний 
Думы, расширен состав президиума, определены правила прове-
дения голосования по принятию решений. В том числе депутаты 
установили статус и полномочия заместителей председателя, сроки 
их работы, порядок освобождения от должности и прочее. Кроме 
того, в Регламенте отражен новый способ формирования городского 
парламента и его численный состав.

Значительное место в повестке дня январского заседания заняли 
кадровые вопросы. В частности, на должность первого заместите-
ля председателя Гордумы на освобожденной основе избран Сергей 
Овчинников.

– Мои новые обязанности достаточно просты: осуществлять взаи-
модействие Думы с администрацией города, готовить документы 
на заседания. Первостепенная задача – упорядочить прохождение 
документов, проследить, чтобы они вносились в срок, а депутаты 
внимательно их изучали. Это нужно, чтобы каждый разработанный 
в Гордуме проект приносил пользу жителям Челябинска, – рассказал 
Сергей Геннадьевич.

Избраны и заместители председателя: Андрей Шмидт будет кури-
ровать вопросы взаимодействия с органами государственной власти, 
а Илья Мительман возьмет на себя работу с общественностью и 
предпринимателями.

Глава Челябинска Станислав Мошаров поздравил коллег с на-
значением, а новые зампредседателя поблагодарили избирателей и 
членов городского парламента за оказанное доверие.

Также принято решение о назначении председателя комитета по 
Регламенту, депутатской этике и мандату. Им стал один из наиболее 
авторитетных народных избранников, Виталий Рыльских.

Кроме того, внесены изменения в бюджет мегаполиса. В целях 
поддержки городского общественного транспорта, решено перерас-
пределить средства в размере двухсот миллионов рублей на свя-
занные с регулированием тарифа субсидии муниципальным пред-
приятиям, занимающимся перевозкой пассажиров.

– Эти деньги – и на автобусный парк, и на трамвайные и трол-
лейбусные депо; они будут перераспределены внутри. Это вынуж-
денная мера: у транспортников большие долги перед бюджетами 
разных уровней, а также перед ресурсными организациями. Поэтому 
временно перераспределим средства внутри городского бюджета 
и направим их на закрытие этих долгов, – пояснил глава города. –  
Во всех развитых странах электротранспорт является эффективным, 
а в Челябинске приносит убытки. Это значит, что нужна новая кон-
цепция его развития – сейчас специалисты Управления транспорта 
заняты её разработкой. Ведь проблемы перевозок должны рассма-
триваться и решаться в комплексе.

В скором времени депутаты смогут ознакомиться с концепцией 
и совместно с администрацией города решить, как должен разви-
ваться муниципальный транспорт в Челябинске, чтобы быть эффек-
тивным, прибыльным и удобным для горожан. Документ включает 
в том числе лизинговые схемы по покупке новых единиц техники, 
строительству автогазозаправочных станций.

Кроме того, миллион рублей дополнительно направят на осве-
щение дороги в поселок Смолино. Также, чтобы обеспечить бес-
перебойную работу районных администраций, им выделят около 
60 миллионов рублей – на выплату заработной платы сотрудникам 
и другие первоочередные задачи.

Председатель областного Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш поздравил депутатский корпус с завершением реформирова-
ния руководящего состава Челябинской городской Думы.

– Мы с вами идем по трудному пути реформирования и являемся 
в этом вопросе пионерами. А первым быть всегда трудно, – отметил 
Владимир Викторович. – Самое главное еще впереди: мы должны 
сделать все необходимое, чтобы наделить райсоветы полномочиями 
и финансами для решения проблем населения и выполнения задачи, 
которую ставит перед нами президент – приблизить власть к народу. 
Практика и опыт Челябинска высоко оценены в Москве. Мы стали 
примером того, как оперативно и эффективно, в очень сжатые сроки 
можно проделать огромную работу по реформированию системы 
местного самоуправления города-миллионника. Это очень большая 
ответственность, но и высокое доверие.

По материалам пресс-службы  
Челябинской городской Думы

ВизиТ глаВы Челябинска
Глава администрации Челябин-

ска Евгений Тефтелев встретил-
ся с руководством Центрального 
района: председателем райсовета 
Александром Хлызовым, главой 
районной администрации Вик-
тором Ереклинцевым и его заме-
стителями Галиной Гавриловой, 
Павлом Крымским и Андреем Ви-
ноградовым. Участники встречи 
обсудили основные направления 
сотрудничества и развития района –  
глава городской администрации 
дал ряд поручений.

засеДание РайсоВеТа
На январском заседании Совета 

депутатов Центрального района 
первого созыва депутаты рас-
смотрели вопросы: «Об избрании 
первого заместителя председателя 
Совета депутатов Центрального 
района», «О назначении публич-
ных слушаний по проекту бюджета 
Центрального района на 2015 год и 
на плановый период 2016 и 2017 го- 
дов», «Об объявлении конкурса на 
замещение должности главы адми-
нистрации Центрального района 
города Челябинска», «О внесении 
изменений в решение Совета де-
путатов Центрального района от 
9.10.2014 № 1/9», «Об утвержде-
нии Порядка установления разме-
ров и условий оплаты труда лиц, 
замещающих выборные муници-
пальные должности, и денежно-
го содержания лиц, замещающих 
должности муниципальной служ-
бы». По всем вопросам решения 
приняты единогласно.

ДеТский кабинеТ  
ПеРееДеТ

Состоялась выездная рабочая 
встреча главы администрации 
Центрального района Виктора 
Ереклинцева с сотрудниками отде-
ления общей врачебной практики 
микрорайона Шершни.

На ней присутствовали: началь-
ник Управления здравоохранения 
администрации Челябинска Ната-
лья Горлова, главный врач первой 
городской клинической больницы, 
депутат райсовета Центрального 
района Дмитрий Тарасов, замести-
тель главы районной администра-
ции Галина Гаврилова, начальник 
отдела по работе с территорией 
Шершни Марат Низамов, заведу-
ющая детским садом № 403 Нина 
Бирюкова и жительница микро-
района Шершни Татьяна Бирт.

Участники поездки обсудили 
вопросы улучшения качества ме-
дицинских услуг, организации ра-
боты, режима приема пациентов 
отделения, и проблемы обеспече-
ния безопасности воспитанников 
детского сада. Наталья Горлова 
рассказала, что детский кабинет 
отделения скоро переедет в строя-
щийся в микрорайоне модуль вра-
чей общей практики.

собРали кТосы
В канун Старого Нового года 

глава администрации Центрально-
го района Виктор Ереклинцев и его 
заместитель Галина Гаврилова при-
нимали председателей КТОСов.

Виктор Александрович поздра-
вил собравшихся с праздником 
и пожелал им счастья, здоровья, 
благополучия в семьях, внимания 
и заботы от детей и внуков.

Галина Андреевна поблагодари-
ла председателей за труд и пригла-
сила в неформальной обстановке, 
за чашкой чая, обсудить насущные 
вопросы, поделиться планами на 
2015 год и определиться с основ-
ными направлениями работы.

Все получили новогодние по-
дарки.

Подготовлено по материалам 
сайта centradm.ru

«гоРяЧая линия»
Комиссия по социальной поли-

тике Челябинской Гордумы сов-
местно с городским Управлением 
по делам образования организовала 
работу «горячей линии» по вопросу 
обеспечения школьников и воспи-
танников детских садов регулярным 
и качественным питанием.

Позвонить и сообщить о некаче-
ственном питании в школе родите-
ли могут по телефонам 223-39-16 
и 266-54-40 в будние дни с 9:00 до 
18:00 или по электронной почте: 
galkin.duma@gmail.com. Объявле-
ния об этом размещены в образо-
вательных учреждениях.

Ранее мы писали, что члены 
комиссии совместно с представи-
телями Роспотребнадзора прове-
ли рейд по челябинским школам, 
проверив, как там кормят ребят в 
столовых. Кроме того, депутаты 
пообщались с учащимися через 
социальные сети. Оказалось, что 
больше всего жалоб – на качество 
школьной еды.

ПамяТник
В Челябинске, в Саду Победы 

появится памятник труженикам 
тыла. Прототипом для фигуры под-
ростка, работающего за станком, 
послужит один из реальных геро-
ев Танкограда, которые в годы Ве-
ликой Отечественной войны день 
и ночь изготавливали детали для 
«тридцатьчетверок» и «Катюш», 
приближая разгром фашистской 
Германии.

Торжественное открытие мо-
нумента состоится накануне 70-ле- 
тия Победы.

Дарья анТоноВа

Соответствующее решение пар-
ламентарии приняли на первом в 
этом году заседании Гордумы.

– В ближайшее время мы с гла-
вой Челябинска Станиславом Мо-
шаровым определим круг моих 
полномочий. Что касается пропи-
санного в регламенте взаимодей-
ствия с органами государственной 
власти, стоит обратить внимание 
на несколько основных моментов. 
Во-первых, нужно завершить муни-
ципальную реформу, которая идёт 
в Челябинске, – в семи районах 
провести конкурсы на замещение 
должностей глав администраций. 

Андрей Шмидт –  
зампредседателя Гордумы

Во-вторых, проработать большой 
проект по созданию Челябинской 
городской агломерации – уже в 
январе-феврале состоится ряд за-
седаний, в которых нужно принять 
активное участие, – сказал Андрей 
Владимирович.

Он уточнил, что необходимо 
решать вопросы, связанные с 
межбюджетными отношениями, 
и налаживать эффективную ра-
боту по взаимодействию Думы с 
Законодательным Собранием Че-
лябинской области и правитель-
ством региона.

надежда ЮШина

Депутат Челябинской городской Думы, секретарь 
Центрального местного отделения партии «единая 
Россия» андрей Шмидт избран заместителем председателя 
Челябинской городской Думы по взаимодействию  
с органами государственной власти.

С заботой о людях
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Центральный район: 
события и люди

Депутаты решили, что справедливо будет рас-
пределить эти средства между всеми двадцатью 
округами.

– Учитывая, что на выборах в Совет депутатов 
Центрального района на всех избирательных округах 
жители поддержали кандидатов от одной партии –  
«Единой России», договориться, на что в первую 
очередь направить деньги, было не сложно. Ведь 
эта команда сейчас слаженно работает в городской 
Думе и в райсовете, – сказал депутат Гордумы  
Андрей Шмидт.

Благодаря реформе местного самоуправле-
ния, Центральный район в органах власти раз-
личных уровней представляют не три городских  
депутата, а двадцать: семь – в Гордуме и тринад- 
цать – в райсовете.

В результате избирательные округа стали в не-
сколько раз меньше, а парламентарии – ближе к 
народу. Теперь они могут распределять средства, 
учитывая нужды, о которых говорят сами жители.

Чтобы понять, как будут обстоять дела с юридиче-
ской стороной финансирования районных депутатов, 
требуется время. Зато плюсы того, что увеличилось 
число представителей района в Гордуме, уже видны. 
Если в прошлом году трём парламентариям выде-
лялось по миллиону рублей на исполнение наказов 
избирателей, то теперь – в три с половиной раза 
больше: семерым – по полтора, то есть 10,5 мил- 
лиона рублей на район. Деньги пойдут на покупку 
оргтехники и мебели в детские сады и школы, ре-
монт многоквартирных домов и многое другое.

Диана РОМАНОВА

В холлах второго и третьего этажей у стен-
дов факультетов яблоку негде было упасть. 
Здесь собрались не только выпускники школ, 
техникумов, колледжей, но и девяти-, деся-
тиклассники, которые уже сейчас задумыва-
ются о будущем. Одни давно решили, кем 
хотят стать, другие на распутье нескольких 
жизненных дорог, а третьи готовы рассмо-
треть все варианты. Но главный выбор – куда 
поступать – уже сделан: в ЮУрГУ!

– Хочу здесь учиться по специальности 
«Программная инженерия». С профессией 
определился давно, но оставались вопросы, 
на которые мне ответили в День открытых 
дверей. Узнал многое о факультете, уточнил, 
сколько бюджетных мест, – рассказал один-
надцатиклассник Сергей Пашков.

Три абитуриентки не могли выбрать меж-
ду «Экономикой и предпринимательством» и 
«Экономикой и управлением». Окончательно 
определились, поговорив с представителями 
обоих факультетов.

– Собираюсь пойти в колледж на специ-
альность «Земельные и имущественные от-
ношения». Потом в ЮУрГУ, чтобы получить 
высшее образование, – поделилась планами 
девятиклассница Елизавета Андреева.

Получив необходимую информацию о 
каждой из выбранных специальностей, ребя-
та прошли в Актовый зал, чтобы встретить-
ся с ректором Александром Шестаковым и 
узнать, что, кроме интересной профессии, 
может предложить вуз, как будет проходить 
приёмная кампания 2015 года и что нужно 
сделать, чтобы пройти срочную службу в 
армии без отрыва от учебы.

– Мы рады приветствовать всех в стенах 
ЮУрГУ. Для вас наступает время, когда нуж-
но выбрать верный путь. От этого будет за-
висеть, как впоследствии сложится не только 
ваша судьба, но и жизнь вашей семьи. Сегод-
ня в мире становится всё больше сторонни-
ков мнения, что успешность в жизни опре-
деляется качеством образования и личными 

Поступай правильно!

В конце января на Южном Урале 
стартовала уже ставшая традиционной 
общероссийская акция «Студенческий 
десант». Сотрудники Южно-Уральского 
линейного управления МВД России  
на транспорте пригласили в гости ребят 
из Южно-Уральского государственного 
университета.

«Десант» представителей факультета подготовки 
сотрудников правоохранительных органов «выса-
дился» в актовом зале Южно-Уральского линей-
ного управления МВД России на транспорте, где 
руководители подразделений познакомили их со 
спецификой службы в транспортной полиции. На 
стажировке студентов сопровождал заместитель де-
кана факультета, член Общественного совета при 
Южно-Уральском линейном управлении МВД Рос-
сии на транспорте Александр Иванович Семенов.

Первым перед стажерами выступил начальник 
отдела кадров и государственной службы подпол-
ковник внутренней службы Игорь Владимирович 
Меженьков, который рассказал об истории станов-
ления транспортной полиции на Южном Урале, осо-
бенностях работы в различных подразделениях и 
правилах приема на службу.

На вопрос первокурсника Ильдара Субеева 
(ПСПО-115), как расследуются правонарушения, 
совершенные в поездах, ответил заместитель на-
чальника полиции по охране общественного поряд-
ка подполковник Владимир Ильяшенко. Он пояснил 
будущим юристам, что для раскрытия того или ино-
го преступления существует комплекс необходимых 
оперативных мероприятий, которые проводят со-
трудники уголовного розыска. Многих злоумыш-
ленников находят «по горячим следам» благодаря 
бдительности граждан, своевременному обращению 
потерпевших в полицию и, конечно же, грамотным 
действиям её сотрудников.

Председатель Совета ветеранов управления Алек-
сандр Васильевич Бондаренко отметил, что многие 
сотрудники уголовного розыска гордятся своей служ-
бой. В завершение встречи эксперт-криминалист по-
казал студентам чемодан, с которым все эксперты вы-
езжают на место преступления или происшествия, –  
в нем хранятся приспособления, необходимые, чтобы 
зафиксировать улики и следы.

После познавательной лекции студенческий де-
сант отправился в городской аэропорт. На крыль-
це студентов встретил заместитель начальника 
Линейного отдела в аэропорту Челябинска майор 
полиции Евгений Валерьевич Баландин, который 
рассказал стажерам о работе отделения по досмотру. 
Гости своими глазами увидели, как полицейские 
ищут запрещенные предметы с помощью ручного 
металлоискателя и узнали, как работает рамка-
металлоискатель.

Третьим пунктом назначения десанта стал же-
лезнодорожный вокзал станции Челябинск – там 
студентам объяснили, как и для чего полицейские 
проверяют документы и что следует предпринимать 
в случае совершения кражи.

Кинологи транспортной полиции познакомили 
ребят со своими питомцами и показали, как чет-
вероногие блюстители порядка умеют обнаружи-
вать взрывчатые вещества. Американский коккер-
спаниель Рич унюхал заложенный в автомобиле 
имитатор запаха взрывчатки, бельгийская овчарка 
Мания Величия и немецкая овчарка Жека легко 
отыскали тайник с «наркотиками», а овчарка По-
лиция в считанные секунды определила, какая пара 
обуви принадлежит условному злоумышленнику. 
В завершение однодневной стажировки студенты 
устроили фотосессию с мохнатыми помощниками 
полицейских и выразили огромную благодарность 
сотрудникам транспортной полиции за столь инте-
ресный и насыщенный день.

Оксана ПЕТРОВА,  
пресс-служба Южно-Уральского ЛУ  

МВД России на транспорте

способностями. Поэтому мы расскажем о 
возможностях, которые даёт вуз, – обратился 
к собравшимся Александр Леонидович.

Он отметил, что значение имеет не столько 
конкретная специальность – а в университе-
те их более двухсот, – сколько направление, 
которое выберет абитуриент: должны быть 
способности и огромное желание совершен-
ствоваться именно в этой сфере. При этом 
важно, чтобы на протяжении всей учёбы 
студент получал хорошие оценки.

– ЮУрГУ, как национальный исследо-
вательский университет, предлагает обра-
зование очень высокого качества. Залогом 
этого служат многолетние традиции вуза. 

Он в течение семидесяти лет является од-
ним из лучших в стране и входит в число 
двадцати семи, которым правительство РФ 
оказывает особую поддержку. В рамках этой 
программы мы создали прекрасную базу для 
научных исследований. Более сорока лет вуз 
разрабатывает учебную технику, которая ис-
пользуется здесь же или поставляется дру-
гим учреждениям, – сказал ректор.

По его словам, уровень подготовки специ-
алистов особенно зависит от того, насколько 
успешны в своей деятельности профессора 
и преподаватели. В ЮУрГУ, например, даже 
молодые сотрудники, оставшиеся работать 
в альма-матер после получения диплома, 
имеют возможность стажироваться в зару-
бежных фирмах и вузах.

Абитуриент может выбрать обучение как 
по форме прикладного бакалавриата, так и 
академического. В рамках первого фактиче-
ски на всех направлениях он получит вторую, 
рабочую специальность, для этого универси-
тет создаёт базовые кафедры на предприяти-
ях. При этом система обучения в вузе позво-
ляет переходить, например, с прикладного 
бакалавриата в академическую магистрату-
ру. Также ребята могут претендовать почти на  
25 видов различных стипендий, многие из 
которых превышают средний заработок.

– Жизнь в университете – это не одна 
лишь учёба. В ЮУрГУ четыре важнейших 
направления развития: наука, образование, 
культура и спорт.

Мы поддерживаем множество творче-
ских коллективов, чтобы вы развивали свои 
способности. Что касается спорта, в вузе 
существует знаменитая хоккейная команда 
«Политехник». Мы открыты для общения. 
Готовы отвечать на любые вопросы абиту-
риентов и их родителей, – подытожил Алек-
сандр Шестаков.

Об изменениях, внесенных в правила по-
ступления в 2015 году, рассказал ответствен-
ный секретарь приёмной комиссии ЮУрГУ 
Александр Губарев:

– Общие принципы приёма в университет 
стабильны и коренным образом не менялись 
уже десять лет. Каждый абитуриент имеет 
право: указать в заявлении три специально-
сти или направления подготовки – нет ника-
ких ограничений по совпадениям, схожести 
профессий; сдать вступительные экзамены – 
на всех факультетах, кроме архитектурного, 

только три испытания. В заявлении специаль-
ности подготовки должны быть перечисле-
ны в порядке приоритета: на первом месте –  
«куда хочу больше всего».

С нынешнего года прием на очную и за-
очную формы обучения осуществляется 
только по результатам ЕГЭ. Год окончания 
школы значения не имеет. Результаты ЕГЭ 
действительны с 2012 по 2015 год. Тем, кто 
выпустился раньше или не проходил тести-
рование, необходимо сдать единый государ-
ственный экзамен в школьном потоке. Для 
этого нужно обратиться в местное управле-
ние образования.

Кроме того, экзамен по математике раз-
делен на два типа: базовый и профильный. 
Для всех вузов лучше сдавать профильный. 
Но не запрещено проходить оба вида.

Окончившие техникумы и профессиональ-
ные училища попадут на бюджет по резуль-
татам экзамена, который сдадут в вузе.

Выпускникам Технологического коллед-
жа ЮУрГУ, чтобы продолжить обучаться по 
программе высшего профобразования, нуж-
но сдать экзамены по перечню факультетов 
в форме тестирования. На платное обучение 
приём по результатам собеседования.

– В этом году существенно расширены 
преференции победителям олимпиад различ-
ных уровней: всероссийский и российский –  
либо приём без экзаменов на профильные 
специальности, либо 100 баллов вместо ре-
зультата ЕГЭ по предмету олимпиады. Право 
на льготу имеют те, у кого результат ЕГЭ по 
данной дисциплине не менее 65 баллов. Вузы 
также начинают учитывать индивидуальные 
достижения абитуриентов, так называемое 
портфолио. Мы даём дополнительное пре-
имущество в баллах абитуриентам, закон-
чившим школу с медалью, либо имеющим 
золотой или серебряный значок ГТО, либо 
победителям олимпиад, которые организу-
ются и проводятся на базе ЮУрГУ, – пояснил 
Александр Васильевич.

Он также упомянул, что результаты со-
чинений в ЮУрГУ в этом году решено не 
учитывать.

Все, кто пришёл на день открытых дверей, 
получили «Календарь абитуриента», в кото-
ром прописан график приёма заявлений на 
очную и заочную формы обучения и сроки 
конкурса на зачисление.

Начало приёма заявлений абитуриентов – 
19 июня. Документы, необходимые для по-
ступления: аттестат и паспорт. У родителей 
заявление без доверенности от ребёнка при-
ниматься не будет.

Для тех, кому нужно сдавать дополнитель-
ные экзамены, приём документов завершит-
ся чуть раньше.

Заявление на поступление в ЮУрГУ можно 
подать лично или через Интернет. В первом 
случае процедура практически безбумажная: 
абитуриенты ничего не заполняют, им во 
всём помогает специально сформированная 
группа студентов, ребятам останется только 
подтвердить свой выбор подписью. Второй 
способ популярен среди иногородних; с по-
рядком подачи заявления через Интернет 
можно ознакомиться на сайте вуза.

Александр Губарев добавил, что по «бу-
мажной» почте документы лучше не посы-
лать: опыт показывает, что среди передан-
ных таким образом заявлений бывает много 
оформленных неправильно.

– К заявлению прилагается подлинник ат-
тестата или диплома. Рекомендуем сдавать 
именно подлинник, так как у вас будет воз-
можность корректировать своё заявление из 
дома через Интернет, не приходя в универ-
ситет. Есть две волны приёма: в первую за-
полняется 80% бюджетных мест, во вторую – 
оставшиеся 20%. В первую волну попадают 
только подлинники. Если при поступлении 
вы сообщите свой номер телефона, вся важ-
ная информация будет оперативно поступать 
на него по СМС, которое, при желании, мо-
жет дублироваться родителям, – уточнил от-
ветственный секретарь приёмной комиссии 
ЮУрГУ.

На вопрос, который интересует добрую 
половину абитуриентов мужского пола: 
«Правда ли, что учёба на факультете воен-
ного обучения ЮУрГУ засчитывается как 
служба в армии?», ответил заместитель на-
чальника ФВО полковник Константин Кри-
кунов:

– Действительно, в 2014/15 учебном году 
стартует проект, инициированный Мини-
стерством обороны России. ЮУрГУ стал 
единственным вузом в регионе и одним из  
35 в стране, где ведётся подготовка по воен-
ным специальностям. Раньше мы готовили 
офицеров, теперь речь идёт и о сержантах 
и рядовых запаса. Программа охватит поч-
ти весь контингент студентов. Один день в 
неделю ребята целиком посвятят занятиям 
по военной подготовке, в конце обучения 
поедут на трёхмесячные сборы, и в итоге 
получат военный билет, как если бы прошли 
срочную службу в армии.

Слушателей ФВО набирают из числа вто-
рокурсников очной формы обучения. Сту-
денты третьего и четвертого курсов могут 
пройти военную подготовку по ходатайству 
деканатов при условии дальнейшего поступ-
ления в магистратуру. Причина – в продол-
жительности обучения: для солдат она со-
ставляет полтора, для сержантов – два, а для 
офицеров – два с половиной года. На ФВО 
могут учиться как юноши, так и девушки. 
Главное – отсутствие медицинских противо-
показаний и гражданство Российской Феде-
рации. По объёму заказа, который делает 
Минобороны по подготовке солдат, сержан-
тов и офицеров, мы находимся на третьем 
месте в РФ; можно сказать, что двери ФВО 
открыты для каждого.

При этом отбор производится на кон-
курсной основе, учитываются показа-
тели успеваемости, профессионально-
психологического отбора, результаты те-
ста на выявление личностных качеств и 
физической подготовки. Стать сержантами 
могут студенты абсолютно всех факульте-
тов, по программам подготовки офицеров 
существуют ограничения для некоторых 
гуманитарных специальностей.

Девушки могут пройти программу под-
готовки офицеров запаса на кафедре связи.  
В этом году набрано 28 представительниц 
прекрасного пола. Учёба на факультете – это 

не только непосредственно военная подго-
товка, но и праздничные мероприятия, по-
свящённые Дням воинской славы России,  
и участие в параде Победы на площади Ре-
волюции 9 мая.

– По итогам обучения вы зачисляетесь в 
запас, имея соответствующее звание. Далее 
сами решаете, как распорядиться получен-
ным преимуществом: находиться в запасе 
без призыва на службу или пойти служить 
по контракту, – пояснил Константин Нико-
лаевич.

О том, что ждёт ребят в студенческой жиз-
ни помимо учёбы, рассказал руководитель 
проекта «Школа молодого лидера» ЮУрГУ 
Леонид Иванов.

– В ЮУрГУ проходит фестиваль нетради-
ционных видов спорта, таких как Fire show 
и Workout, чемпионаты по боулингу, – от-
метил он. – Студенческий спортивный клуб, 
с различными площадками и невероятным 
количеством тренажёров, позволит юношам 
укрепить мышцы, а девушкам – заняться 
фитнесом.

Самый популярный социальный универси-
тетский проект, о котором знает вся область –  
«Каталица». За минимальную плату вы про-
катитесь на самых лучших склонах Южного 
Урала, получите напрокат оборудование и 
проконсультируетесь с инструктором. А за 
четыре года учёбы можно стать мастером 
лыжных видов спорта и побороться за Ку-
бок ректора.

Коллективы Центра творчества ЮУрГУ 
занимают призовые места не только на об-
ластных и всероссийских, но и на междуна-
родных соревнованиях. Там преподают как 
профессионалы со стажем, так и талантли-
вые студенты, готовые делиться секретами 
мастерства.

КВН, Фотошкола ЮУрГУ, Школа звуко-
операторов и диджеинга – лишь малая часть 
возможностей организовать досуг и приоб-
рести полезные умения. Для тех, кто хочет 
зарабатывать, есть Штаб студенческих тру-
довых отрядов, а на чемпионатах различно-
го уровня, которые проводятся в Челябин-
ске, большая часть волонтёров – студенты  
ЮУрГУ; кроме того, добровольцы помогают 
пенсионерам и ветеранам.

– И наконец, Школа молодого лидера. На 
протяжении двух лет с вами будут работать 
лекторы и тренеры из числа студентов – 
представителей Топ-500 ЮУрГУ, и не только. 
Они научат, как проявить себя в социальной 
и общественной работе. В вузе вы не только 
получаете знания, но и развиваете личност-
ные качества, которые ценят в сотрудниках 
работодатели, – говорит Леонид.

Надежда ЮШИНА

В январе в Южно-Уральском государственном университете прошёл первый 
в этом году День открытых дверей. Абитуриенты и их родители получили 
подробную информацию о факультетах вуза, ответы на интересующие 
вопросы, пообщались с преподавателями.

Студенческий десант

Депутаты исполнят 
наказы жителей
Парламентарии Челябинской городской Думы получили по полтора миллиона рублей, 
которые могут направить в течение года на нужды жителей своего избирательного 
округа.
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Космос обстреливает Землю потоком 
метеоритов. По теории вероятностей они 
должны падать на неё под любыми углами. 
Мы допускаем случайность входа Тунгус-
ского метеорита под острым углом. Через 
105 лет на Землю упал второй большой 
метеорит, и опять под острым углом...  
С чего бы это?

Попытаюсь ответить на этот вопрос в 
духе Якова Исидоровича Перельмана с его 
«Занимательными...» механикой, физикой, 
астрономией. Поэтому не пугайтесь фор-
мул – они простые.

По закону всемирного тяготения Ньюто-
на два тела с массами M и m на расстоянии 
R притягиваются друг к другу с силой F:

F = g·M·m/R2 (1).
Здесь g – гравитационная постоянная, 

о которой для решения задачи достаточно 
знать, что она – постоянная. Земля при-
тягивает спутник или метеорит с такой же 
силой, с какой спутник притягивает Зем-
лю. M – масса Земли, а m – масса падаю-
щего на неё метеорита. Мы сформулиро-
вали третий закон классической механики 
Ньютона.

Сила притяжения F направлена по ли-
нии расстояния R между двумя центрами 
масс на рисунке 1. Поэтому притяжение 
огромной Земли можно упростить до при-
тяжения её центра. Если что-то характери-
зуется величиной и направлением, то это –  
вектор. Иначе – скаляр. В нашем случае  
F – вектор, M – скаляр. Под действием 
силы F любое тело массой m по второ-
му закону Ньютона начинает двигаться с 
ускорением am:

am = F/m≈Δv/Δt (2).
При равноускоренном движении уско-

рение c нулевой скорости до значения v 
за время t – ускорение a = v/t. Сложную 
траекторию движения можно разбить на 
маленькие участки с равным ускорением 
на них со скорости v0 до v1 за время от t0  
до t1. Можно рассчитать приращения 
значений на каждом участке Δv = v1 – v0,  
Δt = t1 –t0, тогда получится правая часть 
формулы (2). Можно дальше говорить 
о предельных переходах, когда величи-
на этих участков будет уменьшаться до 
нуля, о производных функций. Но сейчас 
для ответа на вопрос заголовка обойдёмся 
без высшей математики.

Подставим формулу для силы (1) в фор-
мулу для ускорения (2), сократим массу 
m и получим замечательную формулу для 
ускорения метеорита массой m в поле 
силы тяжести Земли с массой M:

am = g·M/R2 (3).
Получилось, что ускорение (говорят: 

ускорение свободного падения) тела опре-
деляется только массой притягивающего 
тела (Земли), а не падающего метеорита. 
Галилей сделал это величайшее откры-
тие, бросая тяжёлые и лёгкие предметы 

Почему метеорит  
летел, как самолёт?
Почему метеорит  
летел, как самолёт?

с Пизанской башни. До этого люди были 
уверены, что лёгкие предметы падают 
медленнее тяжёлых, потому что все ви-
дели медленное падение пушинки. Чего 
не учитывали люди до Галилея?

Ускорение am является вектором, оно 
направлено, как и сила F, по прямой ли-
нии R на рисунке 1. При перемещении ме-
теорита меняется величина и направление 
силы его притяжения и ускорения. Это 
очень сложно учесть в расчётах. Поэто-
му на рисунке 1 вектор am представляют 
в виде суммы двух ортогональных (пер-
пендикулярных) векторных составляю-
щих (проекций на оси) amx и amy по вы-
бранным перпендикулярным осям x и y. 
Эти три величины связаны между собой 
формулой прямоугольного треугольника 
Пифагора am

2 = amx
2 + amy

2, или формулой 
ортогонального баланса.

По выбранным осям x и y на ортого-
нальные составляющие разлагаются век-
торы скорости v и положения метеорита 
R (рис. 1). Составляющие также связа-
ны формулами ортогонального баланса  
v2 = vx

2 + vy
2, R2 = X2 + Y2. Формулы для 

положения метеорита упростились, пото-
му что начало координат мы совместили 
с центром Земли на рисунке 1. Иначе при-
шлось бы вводить координаты этого центра  
(X0, Y0), координаты метеорита в новых 
осях (X1, Y1), а в формулах были бы раз-
ности координат X = X1 – X0, Y = Y1 –Y0.

В книгах Перельмана рассмотрены при-
меры движения точки (метеорита) в рав-
номерном поле тяготения плоской Земли. 
Показано, что точка участвует в двух не-
зависимых движениях: параллельно Зем-
ле (равномерно – с нулевым ускорением)  
и перпендикулярно Земле (равноускорен-
но – с постоянным ускорением 9,8 м/с2). 
При этом брошенный куда угодно камень 
летит по параболе. Когда с горы бросают 
камни, они падают на Землю уже не по па-
раболе. Чем сильнее бросим камень, тем 
дальше он полетит. Но Земля-то – круглая! 
Начиная с некоторой скорости камень про-
махнётся мимо Земли и будет падать на 
неё вечно. Так красиво можно объяснить 
полёт спутника Земли (рис. 1б).

Независимость движений по перпен-
дикулярным осям x и y позволяет нам 
рассчитывать эти движения независимо 
друг от друга. Силовые поля, обладающие 
такими свойствами, называются потенци-
альными. Сейчас же важно только то, что 
движения по осям x и y можно рассчиты-
вать независимо.

Ещё нужно допущение, что распреде-
лённая масса Земли M притягивает метео-
рит, как сосредоточенная в центре (точке) 
вся масса M. Оно справедливо как для 
случая одинаковой плотности вещества 
Земли по её объему, так и при одинаковых 
плотностях внутри каждой симметричной 

относительно центра (концентрической) 
сферы. Внутри полой сферы сила тяже-
сти равна нулю в любой точке. Теперь по-
строения на рисунке 1 верны.

Значения ускорений amx, amy по осям на-
ходим из формулы (3) умножением её на 
синус Y/R и косинус X/R угла, который, 
к счастью, можно не показывать и не на-
ходить. Формулы для этих ускорений при-
ведены в программе:

Цикл: am = g·M/R2; закон всемирного 
тяготения (1).

R = √(R2); расстояние до метеорита от 
центра.

amx = am·X/R; составляющая ускоре-
ния по оси x.

amy = am·Y/R; составляющая ускоре-
ния по оси y.

vx = vx + amx·Δt; новые значения про-
екций скоростей.

vy = vy + amy·Δt;
X = X + vx·Δt; новые значения коорди-

нат метеорита.
Y = Y + vy·Δt;
t = t + Δt; новое время после шага.
R2 = X2 + Y2; новое значение квадрата 

расстояния.
Вывод на экран очередного положе-

ния метеорита;
goto Цикл; повторить цикл решения.
Перепишем приближенную часть фор-

мулы (2) для проекций на оси x и y, найдём 
приблизительное изменение (приращение) 
скорости за время (шаг) Δt: Δvx =amx·Δt.  
В программе суммируем приращения, по-
лучаем новые значения проекций скоро-
стей. Аналогично поступаем с координа-
тами X и Y и с самим временем t. Програм-
ма зациклена, она будет работать вечно, 
как и метеорит – вечно летать.

В программе реализован метод решения 
системы дифференциальных уравнений 
Эйлера – самый простой, но неточный.

Осталось реализовать эту программу 
на компьютере. Для этого нужен любой 
язык программирования. Программа на-
рисует на экране красивую кривую дви-
жения одного метеорита – эллипс или 
гиперболу.

Добавьте операции выхода из програм-
мы, остановки решения при приближении 

метеорита к поверхности Земли, как на 
рисунке 1. После этого изучите индек-
сированные переменные и выведите на 
экран одновременное движение множе-
ства метеоритов. На рисунке 2 показано 
приближение к Земле потока метеоритов 
до их вхождения в атмосферу.

С этого момента начинается анализ по-
лученного решения и, собственно, ответ 
на вопрос заголовка. Поле Земли притя-
гивает гораздо больше метеоритов, чем 
упало бы на неё без сил тяготения. При-
тянутые метеориты входят в атмосферу 
Земли под острым углом. Мы видим, что 
таких метеоритов гораздо больше, чем 
входящих под крутым. Значит, вероятнее 
всего, метеориты будут падать на Землю 
под острым углом. Вот мы и получили от-
вет на поставленный вопрос!

Что мы недоучли в нашем простом ре-
шении?

Мы живем в трехмерном пространстве, 
значит, нужна ещё одна перпендикуляр-
ная ось z, уходящая в представленные ри-
сунки или экран монитора. Программой 
мы решили плоскую (двумерную) модель 
объёмной (трёхмерной) задачи. Здесь мы 
столкнулись с приятным случаем, когда 
решения трёхмерной задачи не изменят 
качественно полученное решение. Трёх-
мерное решение получается добавлением 
в программу трех аналогичных уравне-
ний для amz, vz и Z. Если на рисунке 2 
видно, что метеоритов, падающих под 
острым углом, в 4 раза больше падаю-
щих под крутым, то в случае объёмного 
решения задачи это число возрастёт до 
16. Так что наше объяснение только под-
крепляется.

Земля вращается. Вращение изменит 
углы входа метеоритов в атмосферу в 
сравнении с рисунком 2. Проанализируйте 
результаты такого уточнения. Мне кажет-
ся, что увеличится вероятность вхождения 
метеорита в атмосферу на одной стороне 
Земли под совсем острым (как у самолёта) 
углом.

Наконец, атмосфера давит на вошед-
ший в неё метеорит. Вспомните, как по 
поверхности воды скользили брошенные 
под острым углом камни. Это уточнение 
ещё повышает вероятность полета метео-
рита под углом, как у самолёта.

На вопрос заголовка я ответил. Если вы 
смогли сами подтвердить рисунок 2 своей 
программой в компьютере, то уже легко 
найдёте много других интересных реше-
ний. Для этого надо учесть в программе 
массы всех точек. Тогда мы получим на 
экране удивительные процессы нашего 
Космоса в ускоренном времени. Вы почув-
ствуете себя едва ли не богом, создателем 
нового мира, а это приятно. Гораздо при-
ятнее готовых «стрелялок» современных 
компьютерных игр. Это ещё и развивает 
человека.

Сергей ЛОХОВ,  
доктор технических наук,  

профессор кафедры электропривода

Челябинский метеорит оставил после себя не меньше загадок,  
чем Тунгусский. Меня заинтересовал вопрос: «Почему Тунгусский  
и Челябинский метеориты вошли в атмосферу Земли под острым 
углом?» И не одного меня – иначе бы не появились гипотезы  
о неудачной посадке космического корабля инопланетян,  
«баловстве» военных со спутниками Земли или самолётами. 

Рис. 1 Рис. 2

Земля
Траектории  
метеоритов

Все метеориты летят параллельно вниз

Фото очевидца падения Челябинского метеорита
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Общественные приёмные депутатОв ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв 
депутат Законодательного собрания  

челябинской области
График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.  

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101. Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт  
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100. Запись по телефону 267-90-84. 

Электронная почта: centr-er@mail.ru,  89193575173@mail.ru.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев 
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Личный приём: мкр. Сосновка – последняя среда месяца с 15:00 до 16:00;

мкр. Шершни – последний четверг месяца с 15:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 264-70-71,  

для предварительной записи – 265-18-55.
Электронная почта: gorod74@list.ru.

Олег виктОрОвич иванОв 
депутат челябинской городской думы
График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.

Личный приём: первый и третий вторник месяца с 16:00 до 18:00. 
Предварительная запись по телефону 8-908-056-86-99.  

Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

дмитрий алексеевич тарасОв  
депутат челябинской городской думы

Запись на приём: в пятницу на понедельник с 13:00 до 15:00,  
в случае отсутствия приём ведет заместитель главного врача  

по медицинской части Максим Игоревич Угнивенко.
Адрес: ул. Воровского, 16. Телефон 728-20-00.

Электронная почта: gkb1.oo@yandex.ru, gkb1@uzag74.ru.

александр анатОльевич ХлыЗОв  
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Энгельса, 46б, кв. 49. Телефон 8-912-303-70-21.
Электронная почта: garant-nesmeyanov@mail.ru.

алексей виктОрОвич ивлюШкин 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём: первая и третья среда месяца с 16:00 до 18:00.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

тамара никОлаевна телелюева 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: последняя среда месяца.
Адрес: пр. Ленина, 78, каб. 100. Телефон 267-90-84.

игОрь валерьевич савинОвскиХ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём – первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

александр евгеньевич надеин  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: пн – чт с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00.
Личный приём: второй и четвертый вторник месяца.

Запись по телефону 8-908-056-86-99. Адрес: пл. МОПРа, 9, оф. 3.
Электронная почта: Bychkovzh@mail.ru.

евгений александрОвич рОжкОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Приём по юридическим вопросам: первый вторник месяца с 10:00 до 12:00  

и третий четверг с 16:00 до 18:00.
Телефоны: 248-95-37, 232-58-34. Адрес: Свердловский пр., 84а  

(вход с торца школы со стороны Свердловского пр.).
Электронная почта: dir_147@mail.ru.

марсель русланОвич ХаЗиев 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: с 17:00 до 19:00.
Адрес: ул. Сони Кривой, 54, каб. 4. Телефон 777-62-26.

Электронная почта: infocentr174@mail.ru.

евгений васильевич ШлычкОв 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 12:00 до 14:00  
и третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Образцова, 19а. Телефон 8-952-502-87-79.

галина никОлаевна киреева 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по четвергам с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Блюхера, 42а. Телефон 232-79-96.

владислав анатОльевич ОрлОв,  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 11:00 до 13:00,  
третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Смирных, 13а. Телефон 232-20-56.
Электронная почта: 2654910@rambler.ru.

геннадий иванОвич сапрыкин
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Академика Королёва, 20, пом. 152а.
Телефон помощника депутата 8-919-321-02-55.

Данные по остальным приемным уточняются

Форум ежегодно собирает веду-
щих теоретиков и практиков, поли-
тиков и финансистов, деятелей нау-
ки и представителей бизнес-элиты 
для обсуждения экономических и 
политических проблем современ-
ного мира.

В этом году в их число вошли 
уральские специалисты в обла-
сти образования: профессор, де-
кан международного факультета 
Южно-Уральского государствен-
ного университета, руководитель 
МВА-программ университета 
Владимир Горшенин, руководитель 
научно-образовательного центра 
развития региональных социально-
экономических систем института 
экономики УрО РАН и ЧелГУ  
Сергей Гордеев и профессор, пред-
седатель экспертного совета при 
правительстве Челябинской обла-

сти, директор челябинского филиа-
ла РАНХиГС Сергей Зырянов.

На дискуссионных площадках 
форума речь шла об импортозаме-
щении, о превращении российской 
экономики из сырьевой в иннова-
ционную – для чего имеется и 
промышленный, и человеческий 
потенциал. Учёные считают, что 
санкции лишь послужили катали-
затором этих процессов.

Они также сошлись во мнении, 
что нынешний кризис – продолже-
ние финансовых проблем 2008 года, 
от которых мир полностью не опра-
вился. Председатель правительства 
РФ Дмитрий Медведев на форуме 
сказал, что благодаря наличию фи-
нансовых резервов, хорошим пока-
зателям занятости населения и кон-
солидации общества Россия сможет 
легче пережить сложный период.

Что касается Челябинской обла-
сти, она имеет все шансы выйти из 
неблагоприятной ситуации с наи-
меньшим ущербом.

– У нас спад шёл последние два 
года, поэтому потери региона с точ-
ки зрения экономического разви- 
тия – минимальны, и резких пере-
падов мы не заметим. С бюджетом 
дела обстоят неплохо: зависимость 
от федеральных траншей и доля 
кредитов невелики. Тем не менее, 
для того, чтобы выйти на новые 
темпы развития, придётся потру-
диться, – считает Сергей Гордеев.

Владимир Горшенин рассказал, 
что тема образования обсуждалась 
в двух секциях. В одной речь шла о 
его доступности и качестве, в дру-
гой – о бизнес-обучении.

– Участники задавались вопро-
сом, в каких специалистах нуж-
дается российский рынок труда. 
Некоторые считали, что частным 
вузам нужно предоставить учить 
менеджеров, экономистов и юри-
стов, а государственным оказать 
поддержку в подготовке инжи-
ниринговых кадров. Что делать с 

массовой занятостью? Создавать 
низко- или среднеквалифициро-
ванные рабочие места не позволяет 
технологический прогресс: кругом 
автоматизация, биотехнологии. 
Говорили, что нужно отсеивать 
неэффективные университеты.  
В апреле-мае пройдёт мониторинг. 
Что касается бизнес-образования, 

основной упор во всём мире де-
лается на развитие лидерских ка-
честв. Один из предпринимателей 
отметил, что ищет в свою компа-
нию, в первую очередь, гениаль-
ных людей, а уже потом смотрит 
на наличие и профиль диплома, – 
поделился Владимир Петрович.

Диана РОМАНОВА

уральцы о «гайдаровском форуме»
Видные южно-уральские учёные приняли участие  
в «Гайдаровском форуме», проходившем в середине месяца 
в Москве. По возвращении в Челябинск они рассказали 
на пресс-конференции о ситуации в стране и области, 
попытались сделать прогноз развития событий  
на ближайшее будущее.
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ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Приглашение. Абонемент. Алсу. Икра. Арбат. Караул. Очко. Облом. Свиток. Осина. Арест. 
Чирик. Эстет. Прыгун. Бар. Питьё. Рака. Пикап. Таз. Сачок. Тля. Фарада. Боуи. Орех. Сом. Надлом.

По вертикали: Розанова. Респиратор. Былое. Степь. Офис. Гранатомёт. Трёпка. Ром. Анонс. Гектар. Укос. 
Ден. Елей. Ворчун. Птаха. Ирбис. Ищейка. Тигр. Батя. Рулон. Итака. Отвал. Каяк. Разгром.
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Любители самых преданных четвероно-
гих друзей человека – и дети, и взрослые –  
смогли узнать об истории происхождения 
разных пород, о месте собак в современном 
мире. Сопровождая рассказ демонстрацией 
слайдов, Екатерина познакомила слушателей 
с разнообразием собак, особенностями их 
разведения, поделилась секретами ухода за 
щенком, его дрессировки, а также предста-
вила книгу Е.Л. Ерусалимского «Экстерьер 
собаки и его оценка».

Одна из гостий привела на встречу своего 
выставочного щенка-пекинеса – и участники 
собрания смогли на живом примере поучить-
ся, как нужно оценивать собачий экстерьер: 
прощупали, правильно ли поставлены ребра, 

разглядели короткие лапки, почти скрытые 
пушистой шерстью.

Для детей и подростков, занимающихся 
дрессировкой собак, а также для тех, кто 
только собирается завести породистого лю-
бимца, состоялась презентация курса «Юный 
кинолог».

К открытию клуба собаководов в отделе 
научно-популярной литературы для всех 
читателей библиотеки оформили выставку 
«О чем лают собаки». В экспозицию вошли 
около полусотни книг – энциклопедии по по-
родам, пособия по служебному и охотничье-
му собаководству, уходу за шерстью, воспи-
танию щенков и другие красочные издания 
в помощь заботливым хозяевам.

Екатерина Тетерина ответила на много-
численные вопросы гостей по содержанию и 
воспитанию домашних любимцев. На друже-
ском чаепитии договорились о следующем 
собрании – оно состоится 14 февраля. На-
мечено провести беседу со специалистами, 
после которой встреча продолжится на све-
жем воздухе: члены клуба познакомятся с 
собаками крупных пород и смогут получить 
консультацию.

В дальнейшем планируется приглашать в 
клуб собаководов интересных личностей – 
владельцев центров по дрессировке собак, 
руководителей пород, ветеринарных врачей 
и владельцев ветеринарных клиник, консуль-
тантов по кормам, грумеров, хэндлеров, за-
водчиков.

Всех, кто не смог попасть на первую 
встречу с кинологом Екатериной Тетери-
ной, приглашаем 14 февраля в Центральную 
библиотеку имени А.С. Пушкина (улица  

Коммуны, 69). О времени встречи будет 
сообщено дополнительно. За информаци-
ей обращайтесь в отдел научно-популярной 
литературы или по телефону 264-73-39.

Наталья ГАВРИЛОВА

За правильную работу!
В Челябинске прошла выставка произведений участников 
международного конкурса социального плаката «Право 
на правильную работу! (Work Right!)». Организаторы – 
кафедра сервиса и технологии художественной обработки 
материалов и Институт открытого и дистанционного 
образования ЮУрГУ, челябинский Информационный центр 
по атомной энергии и магазин «Библио-Глобус».

«Work Right!» – третья выставка некоммерческого международного 
проекта Posterfortomorrow, проходящая в Челябинске. Ранее вниманию 
горожан были представлены экспозиции «Дом для каждого» и «Право 
на образование».

По традиции темой конкурса становится одно из прав, сформули-
рованных во Всеобщей декларации прав человека, принятой ООН  
в 1948 году. В 2014-м работы были посвящены праву на труд.

– Участники со всего мира задаются тем или иным социальным во-
просом и стараются найти на него ответ. На мастер-классе мы говорим о 
современных способах решения проблемы выбора профессии. Например, 
с какого возраста нужно начинать задумываться о том, кем хочешь стать, 
чтобы работа не только давала средства к существованию, но и приносила 
радость. Одна из основных задач нашей организации – возрождение инте-
реса к техническим специальностям, – рассказала руководитель челябин-
ского Информационного центра по атомной энергии Лариса Матвеева.

Старший преподаватель кафедры сервиса и технологии художествен-
ной обработки материалов ЮУрГУ, член он-лайн жюри конкурса Павел 
Писклаков отметил, что право на работу – это, в том числе, возможность 
получить качественную подготовку в избранной области, что бывает  
проблематично, например, для тех, у кого ограничены возможности здо-
ровья. Эта тема раскрыта на многих плакатах. Помочь таким людям реа-
лизовать свои способности призван, в частности, Институт открытого  
и дистанционного образования ЮУрГУ.

– Чтобы понять проблему, нужно взглянуть на нее с разных точек зре-
ния. Цель каждого социального проекта – заставить людей остановить-
ся и задуматься над происходящим. В 2015 году темой конкурса станет 
право на медицинскую помощь – это статья № 25 Всеобщей декларации 
прав человека. Работы будут приниматься с 10 марта, – говорит Павел 
Викторович.

Дизайнеры из 131 страны представили на конкурс 4301 работу. Из них 
он-лайн жюри выбрало сотню лучших.

В 2014 году среди отобранных для финальной экспозиции плакатов не 
оказалось ни одного созданного российским автором, тогда как в 2013-м 
в число финалистов вошел студент кафедры сервиса и технологии худо-
жественной обработки материалов ЮУрГУ Виталий Контуганов.

– Социальный дизайн затрагивает важные для общества темы. Всегда 
интересно, как творческие люди относятся к событиям в мире и как видят 
и понимают насущные проблемы. Думаю, послание, переданное в такой 
интересной форме, надолго останется в памяти посетителей выставки и 
заставит задуматься, – считает одна из гостий.

Надежда ЮШИНА

Любите собак?
В Центральном районе появился клуб собаководов. Его первое собрание 
состоялось в библиотеке имени А.С. Пушкина под руководством  
эксперта-кинолога Российской кинологической федерации  
Екатерины Тетериной. 
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